

Kontribusi *Human Capital Investment* dalam Pengeluaran Pemda Provinsi terhadap Pertumbuhan Ekonomi dan Pembangunan Manusia dalam Era Desentralisasi Fiskal

Ringkasan

Efektifitas pengeluaran pemerintah khususnya *human capital investment* dalam mempengaruhi produktivitas ekonomi adalah tergantung dari pemilihan pemda dalam menentukan jenis pengeluaran tersebut. Tujuan dari penelitian tahun pertama ini adalah untuk mengetahui pengaruh pengeluaran total dan dalam fungsi pendidikan dan kesehatan belanja pemda provinsi terhadap produktivitas ekonomi dan pembangunan manusia selain itu untuk melihat komparasi efektifitas pengeluaran pemda provinsi secara umum dengan pengeluaran pemerintah dalam bidang pendidikan dan kesehatan terhadap pertumbuhan ekonomi dan pembangunan manusianya.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kuantitatif dengan metode ekonometrika dengan data panel tahun 2003-2012 dengan unit analisis provinsi di Indonesia. Penelitian ini menggunakan data sekunder dari ringkasan APBD pemda provinsi seluruh Indonesia yang disediakan oleh Kemenkeu Dirjen Primbangan Keuangan Daerah RI, perekonomian daerah provinsi, serta HDI.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara umum total pengeluaran pemerintah tidak meningkatkan produktivitas tenaga kerja (pertumbuhan ekonomi). Semakin tinggi tingkat pendidikan tenaga kerjanya semakin meningkatkan produktivitas tenaga kerjanya. Secara umum pengeluaran pemerintah dalam bidang *human capital investment*, pendidikan dan kesehatan, tidak meningkatkan produktivitas tenaga kerjanya atau tidak produktif dalam perekonomian daerah. Investasi sektor prihat yang dilakukan oleh pelaku ekonomi daerah tersebut produktif meningkatkan produktivitas tenaga kerjanya. Meskipun spesifik secara ekonomi tidak produktif, investasi *human capital*, terutama dalam bidang kesehatan bukan pengeluaran secara total, mampu meningkatkan pembangunan manusia. Hal ini dapat dilihat secara umum melalui pengaruhnya terhadap IPM maupun secara khusus terhadap komponen-komponen pembentuk IPM.

Kata Kunci: pemerintah daerah, *human capital investment*, produktivitas ekonomi